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О диктатуре, ФГОСах 
и кадровом кризисе
поведал директор нижневартовского 
депобразования Эдмонд Игошин.

Третье место пусто не бывает  
Чиновники и журналисты съехались 
в Нижневартовск, чтобы пообщаться 
и подучиться. Что из этого вышло? 

Коронавирусная истерия
Федеральные новости нагнетают жути: 
спасайся, кто может, эпидемия на пороге! 
Вот только бояться, по сути, и нечего…
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙС разу две авиакомпании наме-рены осуществлять перевоз-ку жителей восточной части Югры из Нижневартовска в Крым. Билеты мож-но уже сейчас приобрести в авиакассах и на сайтах авиакомпаний. Первый рейс в Симферополь из столицы Самотлора запланировано отправить 25 мая. Его совершит компания «Ямал» на само-лете Airbus A320. Планируются поле-ты в Крым по понедельникам и средам ориентировочно до 14 сентября. Ми-нимальная стоимость билетов на дан-ный момент составляет 18 685 руб. Еще один рейс запустит с 5 июня Nordwind Airlines. Полеты будут совершаться по пятницам до 25 сентября. У лица Московкина будет благоу-строена. На заседании профиль-ных комитетов депутаты и представи-тели администрации города обсудили сроки проведения работ. Ориентировоч-ная стоимость строительства состав-ляет 190 млн руб. Вопрос о выделении средств на выполнение СМР будет ре-шаться дополнительно по завершении проектных работ при корректиров-ке бюджета города на 2020 год. Окруж-ным структурам уже дано поручение гу-бернатора Югры Натальи Комаровой до марта определить источники финанси-рования строительства дороги.  В Нижневартовске уровень забо-леваемости ОРВИ и гриппом не превышает эпидпорог. По данным на-чальника отделения Роспотребнадзо-ра по городу Нижневартовску, Нижне-вартовскому району и городу Мегиону Виктора Перекокина, уровень заболе-ваемости не требует введения ограни-чительных мероприятий в учебных учреждениях города. Сейчас идет еже-годный период увеличения числа забо-левших ОРВИ и гриппом, динамика по заболевшим соответствует ежегодной норме. В округе стартовал проект «Ини-циативное бюджетирование в Югре». Он пройдет в 4 этапа. Первый – регистрация, которую можно пройти на субпортале веб-ресурса «Открытый регион» – продлится до 11 февраля. Ге-нерация идей – второй и главный этап проекта – состоится с 12 по 19 февра-ля. Общественники смогут рассказать о своих проектах, касающихся иници-ативного бюджетирования. Работа на проекте будет организована в форма-те заданий, которые будут предложе-ны участникам для последовательного выполнения. С их актуальным списком можно ознакомиться в разделе «Зада-ния». На третьем и четвертом этапах все идеи будут обсуждаться, и оцениваться экспертным сообществом. Завершится проект 29 февраля.

ССССС

Науку нужно 
выбрать сердцем
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

Сергей Журавлев 
Юрий ИпполитовУ ченым Саша Спичак стать вовсе не планировала. Она, как тыся-чи ее сверстниц, поступила в Нижневар-товский государственный университет, чтобы получить специальность и при-ступить к обычной, «мирской» работе. Так оно и вышло. Александра полу-чила красный диплом по специально-сти документоведа, устроилась в обыч-ную коммерческую фирму и начала за-рабатывать деньги. Но уже через три месяца сказала себе: «Не мое. Хватит» и воспользовалась приглашением в свою альма-матер на должность лаборанта. Тут, пожалуй, стоит добавить, что не-малую роль в этом возвращении сыгра-ла и тема дипломной работы студент-ки. Саша при активном содействии на-

учного руководителя реализовала весь-ма сложный проект на стыке истории и документоведения, просидев нема-ло часов в архивах Тобольска, Кургана, Санкт-Петербурга, а позже блестяще за-щитила свое исследование.Первые годы девушки на научной сте-зе были сложными. Лаборанты и аспи-ранты в нашей стране не могут похва-статься высокой зарплатой, а вот объем работы у них о-го-го. Нужно трудиться, заниматься исследованиями копить ма-териал для защиты кандидатской дис-сертации. Но вскоре этот этап миновал и уже в 27 лет Александра стала канди-датом исторических наук. Сейчас ей 30 и она воспитывает сына в декретном отпу-ске. За ее плечами уже около сотни опу-бликованных научных работ и выигран-ный президентский грант для молодых ученых. Целью исследования стал ком-плексный анализ развития делопроиз-водства Тобольской духовной консисто-

рии с XVIII века и по 1917 год. Человек несведущий может решить, что тема по-священа исключительно духовным во-просам, но нет. В тот период церковь вы-полняла некоторые судебные функции, была местом фиксации актов граждан-ского состояния (как сейчас ЗАГС) и име-ла огромную практическую значимость. Относительно недавно Алексан-дра Владимировна выиграла еще один грант президента России и благодаря его средствам начала готовить исследо-вание об эволюции роли женщин в об-ществе. Говорит, что тема необычайно интересная и увлеченно рассказывает о том, как трудно было развестись всего лишь два века назад. Требовались зна-ние законов, храбрость, настойчивость и море терпения. Что до занятий жен-щин наукой, то о подобном представи-тельницы прекрасного пола долго мог-ли лишь мечтать. 
Окончание на 2 стр.
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КОРОНАВИРУСНАЯ ИСТЕРИЯЖ у р н а -л и с т ы отечественных медиа словно взбесились. Вот уже вторую неделю только и слышишь, мол, коронавирус там, коронавирус тут, предпринимают-ся беспрецедентные меры безопасно-сти, сообщение с Китаем ограничено, фрукты и овощи из поднебесной исчеза-ют с прилавков, в правительствах обла-стей и мэриях городов идут совещания. В нашей мэрии, кстати, такое тоже было, а в ОДКБ Нижневартовска сейчас лежат три человека, которые контакти-ровали с зараженной китаянкой из Тю-мени. Опасно ли это для нашего города? В местном Роспотребнадзоре говорят, что нет. Все изолированные в добром здравии. Это лишь карантин. На эту тему уже написаны тысячи но-востей, а вот о том, как рабочая группа правит Конституцию России, коллеги пишут скупо и далеко не каждый день. По мере поступления информации. Ка-залось бы, они правы, ведь какая к чер-ту Конституция, если на пороге стоит новая чума с жутким названием. «Левой – коронный, правой – похоронный», как шутят боксеры, но по факту от послед-ствий гриппа в мире умирает по 600-800 тыс. человек ежегодно, и мы не особо о том грустим. А от штамма 2019-nCoV по-ка умерли порядка 400 человек (на мо-мент выхода номера) из почти 20 тыс. за-болевших, и это означает, что новый ви-русный агент всего лишь в 5-6 раз опас-ней гриппа, а «корону» в названии он получил, потому что внешние выступы данного микроорганизма напоминают по форме этот предмет. Более того, всемирная организация здравоохранения призывает страны мира не паниковать и не заниматься охотой на ведьм. Летальность заболева-ния падает по мере его изучения, да лю-ди с европейской ДНК к нему в пять раз менее восприимчивы. А через несколь-ко месяцев уже пройдет клинические испытания вакцина против болезни, и мы с вами благополучно забудем об этой вспышке, как забыли о так назы-ваемой атипичной пневмонии в 2003 го-ду. И не о чем тут рассусоливать, пугать народ заголовками. Вот если бы в Китае вспыхнула вспышка чего-то вроде Эбо-лы или Вируса Денге, то был бы повод паниковать. Огромная летальность (по-рядка 40%), тяжелейшие последствия для здоровья, приличная (но хуже чем у гриппа) заразность – вот что страш-но. Два этих возбудителя ежегодно уби-вают по 10-15 тысяч человек в странах третьего мира, и большинство из нас ничего об этом не знает. Как не знает и о том, к примеру, что в России уже более миллиона зараженных ВИЧ-инфекцией, а крупнейшая вспышка этого заболева-ния случилась в 1988 в Элисте, когда из-за медицинской ошибки были зараже-ны 75 детей и четверо женщин. Почему большинство россиян не зна-ет об этих фактах, а коронавирусом нас пугают по пять раз на дню? Большой во-прос. Мы далеки от конспирологических теорий, но своими глазами видели, как на канале «Россия 24» вышло три сюже-та подряд, посвященных этой теме. Воз-можно, коллегам просто не о чем больше рассказывать. Нет тем. А может страсти вокруг нового заболевания в России на-гнетают искусственно и по разнарядке? Все тайное однажды станет явным. Но помнить о правилах личной гигие-ны стоит всегда. Мыть руки перед едой, держаться подальше от китайцев, еже-годно ставить прививки от гриппа. А еще своевременно снимать с ушей ин-формационную лапшу и относиться критически к федеральной новостной повестке. Это тоже полезно. Для душев-ного здоровья. 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

Науку нужно выбрать сердцем
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

Сергей Журавлев 
Юрий Ипполитов

Окончание. Начало на 1 стр.Н о меняются времена, а сними – законы и нравы. Александра Спичак уверена, что свяжет с познанием свою жизнь. - Мне нравится преподавать. Увлекать студентов предметом, заниматься науч-ной работой. Надеюсь, что смогу до 35 выиграть еще один грант, а когда нако-пится много исследовательского мате-риала, – защитить докторскую диссер-тацию, – говорит она. И добавляет, что финансирование исследований с помо-

щью грантов позволяет ученым обре-сти достойную материальную базу и служит интересам науки. Хотя для то-го, чтобы выбрать карьеру исследовате-ля, нужно в первую очередь думать не о деньгах и лаврах, а о призвании. Влю-биться в профессию и посвятить ей се-бя до конца. В субботу у Александры Владими-ровны и тысяч ее коллег по всей стра-не праздник – День российской науки, а спустя пару дней, 11 февраля в 10 утра стартует мероприятие «Наука – обще-ству», на котором наши ученые будут презентовать свои работы. Принять в нем участие, кстати, запросто можете и вы. Доступ в конференц-зал НВГУ будет открыт для всех желающих, но при себе лучше иметь паспорт. 

«Косяки» не пройдут 
ЖКХ 

Семен Темнов
Юрий ИпполитовП одрядчики, выполняющие капи-тальный ремонт плохо, отвеча-ют за это рублем. Югорский фонд капре-монта только за прошлый год направил в адрес подрядных организаций 275 тре-бований по качеству, объемам и срокам выполнения работ, в том числе предъяв-лено 98 претензий об уплате штрафных санкций подрядным организациям на общую сумму более 36 млн рублей. Если строители некачественно выпол-нили работы, комиссия их просто не при-нимает, а значит, подрядная организа-ция не получает оплату. Это происходит лишь после полной приемки. Впрочем, и в дальнейшем собственники застра-хованы. По условиям договора подряда, организация дает 5 лет гарантии на вы-полненные работы. Фондом регулярно 

проводится судебно-претензионная ра-бота с подрядными организациями, вы-полняющими работы и нарушившими свои гарантийные обязательства или сроки проведения работ. К примеру, сейчас на рассмотрении в судах находятся 84 дела о взыскании штрафных санкций и убытков, а также требования о понуждении устранения недостатков выполненных работ. Благодаря этим мерам статистика фонда показала снижение количества обращений жителей региона. Так, если в 2018 году их было 73,5 тысячи, то в 2019 году – на 3,5 тысячи меньше. Чаще всего люди жалуются по горя-чей линии: за прошедший год в фонд по телефону обратились около 40 тысяч югорчан. Через форму «Задать вопрос» на официальном сайте фонда поступило 9,3 тысячи обращений, еще около 9 ты-сяч собственников беседовали с сотруд-никами фонда лично, в ходе выездных приемов по личным вопросам. 

Такого еще не было 
БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Марина ЧесноковаВ Нижневартовске составили рей-тинг отремонтированных дорог. Напомним, что в минувшем году наш го-род включился в реализацию нацпро-екта «Безопасные и качественные ав-томобильные дороги». Объемы работ были рекордными, можно сказать, за всю историю столицы Самотлора: в по-рядок привели 15 участков, 17 киломе-тров магистралей. Мэрия назвала са-мые значимые из них для горожан. Речь 

идет об обновленном километре дороги по Спортивной улице. Она важна для жи-телей, поскольку рядом располагают-ся детские сады, больницы, учреждения культуры. В список вошла также улица Лопарева – единственная, которая объ-единяет старую и новую части города. За лето здесь отремонтировано 1,3 ки-лометра дороги. Кстати, в этом году нач-нется строительство дублера этой ули-цы. Тоже по нацпроекту. Наконец, в свой рейтинг местные власти включили уча-сток по улице Ленина, где заменили 1,5 километра асфальта. Ремонт на этой улице продолжится в 2020 году. 

Сабантуй с размахом 
СОБЫТИЕ 

Арина СнегиреваС троительство нижневартовской соборной мечети, расположенной на городской набережной и способной вместить до 800 прихожан, планирует-ся завершить летом 2021 года. Об этом сообщили представители обществен-ной организации «Татарская нацио-нальная культурная автономия города Нижневартовска «Мирас». Предполага-ется, что торжественное открытие объ-екта состоится в рамках проведения XXI федерального праздника Сабантуй. Планируется, что в Нижневартовск на этот праздник приедут не только пред-ставители татарских общин со всей Югры, но также гости из других регио-нов России, а возможно, из ближнего и дальнего зарубежья. По предваритель-ным данным, ожидается визит около 45 

тысяч гостей. По словам замглавы го-рода, директора департамента по соци-альной политике Ирины Воликовской, подготовка к всероссийскому праздни-ку уже ведется: основным местом его проведения станет набережная. В этом году планируется провести ее благоу-стройство. Федеральный Сабантуй в 2021 году будет организован с местным колори-том: он гармонично встроится в тради-ционный фестиваль «Самотлорские но-чи». Кроме этого, в празднике примут участие представители всех националь-ных организаций, действующих на тер-ритории муниципалитета. Об этом рас-сказали «СЭ» в городском департамен-те общественных коммуникаций. Как отметил глава города Василий Тихонов, все, что будет сделано в рамках подго-товки, послужит и жителям, которые получат современную и комфортную го-родскую среду. 
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СУД ДА ДЕЛО

МЕСТЬ ТЕРМИНАЛУ Ч ужая слава не дала покоя жите-лям Излучинска. Напомним, что недавно в Мегионе был похищен банко-мат, правда, злоумышленники уже най-дены. Но это не помешало землякам со-вершить аналогичное преступление. Только украли они не банкомат, а мно-гофункциональный терминал. Накану-не об этом сообщили работники магази-на, откуда и «увели» аппарат. Дело было ночью. Полицейские выяснили, что тер-минал стоимостью порядка 37 тысяч рублей, внутри которого были деньги – больше 68 тысяч рублей, трое неиз-вестных похитили из тамбура, не обору-дованного видеонаблюдением, и скры-лись на автомобиле. По горячим следам сотрудники пра-воохранительных органов нашли ма-шину, а вместе с ней и похитителей. Мо-лодые люди – уроженцы гп. Излучинск 2000 и 1998 годов рождения. Установ-лено, что один из задержанных ранее уже судим и понес наказание. По словам злоумышленников, пово-дом для совершения преступления ста-ла проигранная ранее крупная сумма денег. Возбуждено уголовное дело, в отношении фигурантов следственным отделом принято решение об избрании меры пресечения в виде подписки о не-выезде и надлежащем поведении. 
РЕЗИНОВАЯ КВАРТИРА? Ж ительница Нижневартовска «приютила» у себя 252 ино-странца. Фиктивно прописать такое ко-личество людей она умудрилась всего за один месяц. Само собой, не безвозмезд-но. В соответствии с действующим за-конодательством в отношении женщи-ны возбуждено уголовное дело. Статья предусматривает штраф от 100 тысяч до 500 тысяч рублей или в размере за-работной платы или другого законно-го дохода. Также, суд может назначить принудительные работы на срок до трех лет и с лишением права занимать опре-деленные должности. Не исключена и крайняя мера наказания по этой статье – лишение свободы на срок до 3 лет. 
НИ ПРАВ, НИ СВОБОДЫ Ж ители Нижневартовска продол-жают ездить пьяными за рулем. Только с начала февраля сотрудники полиции возбудили уже два уголовных дела в отношении водителей, которые повторно сели за руль в нетрезвом виде. Так, на территории ЛПХ был остановлен автомобиль «Лада» под управлением мужчины 1970 г.р., у которого имелись признаки алкогольного опьянения. При проверке было установлено, что он ра-нее уже привлекался к административ-ной ответственности за подобное право-нарушение. Днем позже был пойман еще один алко-ездок. Известно, что молодой человек ранее также понес наказание за аналогичное преступление. Принимая во внимание неоднократность наруше-ний, в соответствии с действующим за-конодательством, водители понесут уголовное наказание.

ПУСТИЛА КОЗЛА В ОГОРОД В артовчанка пострадала от соб-ственной доброты. Молодой че-ловек, с которым она работала на одном предприятии, посетовал, что никак не может найти жилье. Та сдала молодо-му человеку койко-место. Но однажды, вернувшись домой, обнаружила, что квартиросъемщик съехал, прихватив ее сбережения – 180 тысяч рублей. Опе-ративники нашли вора в Москве. За-держали его, когда он садился в поезд и был намерен выехать за пределы  РФ. Под конвоем молодой человек был до-ставлен в Нижневартовск.

«Югра-Самотлор» обыграла уфимский «Урал»
СПОРТ

Пресс-служба ВК «Самотлор»В первый день февраля в 15 туре Чемпионата России по волейбо-лу нижневартовская «Югра-Самотлор» на своей площадке выиграла у «Урала» (Уфа). Матч завершился со счетом 3:2 (25:20, 25:22, 20:25, 12:25, 19:17). Самым результативным игроком встречи стал диагональный вартовчан Виталий Па-пазов. На его счету 20 очков. Отлично проявили себя новобранцы команды: связующий Владислав Диденко, дои-гровщик Сергей Никитин и блокирую-щий Максим Куликов, которые попол-нили состав на минувшей неделе. 4 февраля «Югра-Самотлор» отправ-ляется в «столичное турне», в рам-ках которого проведет матчи с «Дина-

мо» (Москва) и «Динамо-ЛО» (Сосновый Бор). Во второй половине февраля у ко-манды две домашние встречи с соседя-ми по турнирной таблице: «Енисеем» (Красноярск) и «Новой» (Самарская об-ласть). После 15 сыгранных туров «Югра-Самотлор» имеет в активе три победы, 9 очков и сохраняет шансы на участие в раунде плей-офф, в котором и опреде-лится победитель Суперлиги.Нижневартовские болельщики имеют шанс увидеть решающие матчи чемпио-ната воочию. Сейчас ВК «Самотлор» про-водит розыгрыш двух путевок на полу-финалы и финал. Чтобы принять в нем участие, достаточно купить билет на игру и поместить его корешок в лото-трон. Победители определятся 21 фев-раля, после заключительного домашне-го матча регулярного чемпионата.

Нижневартовская «Стройка века» продолжается 
ГОРОД 

Семен ТемновТ емпы, набранные подрядчиком летом минувшего года, не снижа-ются. В июле 2019 года компания «Мо-нолит» приступила к работе на первой очереди строительства. Уже закончен монтаж окон, завершен тепловой кон-тур – в блоках теперь тепло. Ведется кирпичная кладка перегородок, уста-новка внутренних инженерный сетей. Фактические затраты по первой очере-ди больничного комплекса составили 1,0 млрд рублей. В нынешнем году по строительству первой очереди больницы предстоят большие объемы освоения средств – бо-лее 3 млрд рублей. То есть ежемесяч-но подрядчик должен осваивать почти 300 млн рублей. Для того, чтобы нарас-тить темп работ, необходимо увеличить 

количество рабочих на стройплощадке с 250 до 500-700. Об этом накануне со-общила вице-спикер окружного парла-мента Наталья Западнова. Государственный контракт на стро-ительство второй очереди больни-цы подписан с ООО «Версо-Монолит» 07.02.2017 г. Сроки исполнения контрак-та – июль 2020 года. Вторая очередь включает в себя блоки В и Г, инфекцион-ный корпус, здание ГО и ЧС. Готовность корпусов второй очереди на данный мо-мент составляет 90 процентов. В апреле-мае текущего года планиру-ется поставка оборудования для второй очереди больницы. К этому времени все корпуса должны быть освобождены и подготовлены к приемке технологиче-ского оборудования. Также весной это-го года начнется строительство подъ-ездной дороги к больнице со стороны улицы Северной с предусмотренными 409 парковочными местами. 
Держим ухо востро: ни мы, ни гости не заболеют 
СОЦИУМ 

Арина СнегиреваФ орум «Нефтяная столица» пройдет в Нижневартовске в се-редине февраля. Его планируют про-вести в режиме повышенной санитар-ной безопасности. Для этого в залах и на площадках мероприятия устано-вят фильтры и ультрафиолетовые лам-пы. Такой барьер должен обезопасить участников «Нефтяной столицы» в пе-риод сезонного повышения заболевае-мости гриппом и острой респираторно-вирусной инфекцией. - Нет ничего зазорного в том, если мы предложим гостям одноразовые маски или салфетки для протирания, потому что сегодня мы должны поду-мать о безопасности, – отметил Всево-лод Кольцов, заместитель губернатора Югры. 

Напомним, что III Международный молодежный форум «Нефтяная столи-ца», приурочен к 90-летию со дня обра-зования нашего округа, добыче 12-мил-лиардной тонны нефти в Югре и юбилею открытия Самотлорского месторожде-ния. Главными мероприятиями его ста-нут научно-практическая конференция и конкурс инновационных проектов. На участие заявились уже 250 человек, это молодые специалисты нефтяных компа-ний и студенты российских и зарубеж-ных вузов. На площадках форума они презентуют свои исследования. Лучшие проекты получат финансовую поддерж-ку. Кроме того, на форуме обсудят миро-вые тенденции нефтегазовой отрасли. В рамках мероприятия впервые пройдет образовательная зимняя школа «Энер-Гений». Ее участниками станут студенты и учащиеся 10 классов из Югры и Санкт-Петербурга. Ожидается, что в Нижневар-товск прибудут порядка тысячи гостей.
Голос за безгласных. В Югре покажут кино для всех
АКЦИЯ

Марина ЧесноковаВ Югре с 1 марта по 30 апреля в рамках фестиваля «Дух огня» пройдет социальная акция «Кино для всех». Ее цель – привлечь внимание об-щества к проблемам, с которыми стал-киваются люди с инвалидностью и раз-личными сложными заболеваниями, способствовать организации их досу-га. В рамках акции более чем в 80 муни-ципальных кинозалах состоятся пока-

зы художественных и документальных фильмов, посвященных адаптации в окружающем мире людей с ограничен-ными возможностями, их силе духа и воле к победе. Вниманию зрителей будут представ-лены фильмы: «Голос за безгласных», «Болевой порог», «Лист ожидания», «Я, Дэниел Блэйк», «Мальчик русский», «Мозг. Вторая вселенная», «Мозг. Эво-люция», «Кругосветное путешествие Элькано и Магеллана», «Мысленный волк», «Кровь», «Простой карандаш», «Риф».
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О диктатуре, ФГОСах 
и кадровом кризисе

В Нижневартовском образовании многое поменялось за последние три 
года, и это замечают не только родители и ученики, но и, разумеется, мы, 
журналисты. Причем источником перемен стали не только новые государ-
ственные тренды, правила, изменения федерального уровня, но и подход 
местных руководителей. 

В Нижневартовске департамент образования уже более двух лет возглав-
ляет Эдмонд ИГОШИН. Он учитель истории по специальности, и до прихода 
на должность возглавлял одну из самых эффективных и современных школ 
города – первую Гимназию. Мы решили встретиться с ним, чтобы погово-
рить о состоянии нижневартовской образовательной системы, а заодно и 
задать несколько философских вопросов. 

Беседовал Сергей Журавлев 
Юрий Ипполитов

Задачи на будущее

- Давайте начнем с детско-
го питания в школах. С пер-
вого по четвертый клас-
сы детей будут кормить да-
ром. С сентября 2020 года. 
Это распоряжение Путина. В 
Нижневартовске уже просчи-
тана вся механика процесса? - Да, мы произвели расче-ты. Чисто технически выпол-нить эту задачу вполне реаль-но. Есть понимание, что спра-вятся и поставщики, и персо-нал школьных столовых. Бо-лее того, за несколько послед-них лет мы обновили парк обо-рудования, посуду, мебель. По-ставили несколько парокон-вектоматов (это устройство, 
объединяющее плюсы духовки 
и пароварки, что позволяет го-
товить более здоровую еду – 
прим. ред.). Конечно, до иде-ала системе школьного пита-ния еще далеко. Некоторым столовым нужны косметиче-ские ремонты, да и техниче-ский парк нужно обновлять, но это не страшно. Для выпол-нения задачи есть все необхо-димое. Что касается финанси-рования, то тут пока есть не-которые неясности, но вопрос будет решен. 

- А сколько детей нужно бу-
дет кормить? Какую выгоду 
получат их родители? - В классах с первого по чет-вертый учатся примерно 15 тысяч школьников. Цифра не-много меняется год от го-да, но на нее можно ориенти-роваться. Экономия бюджета для большинства семей соста-вит примерно 2,5-3 тысячи ру-блей в месяц. Примерно столь-ко платят родители, которые не имеют каких-либо льгот. И, кстати, округ уже сейчас вы-деляет на каждого ученика 44 рубля в день, а детей из семей льготных категорий окружной бюджет перечисляет по 217 рублей. 

- А как реализуется еще од-
на задача из федеральной 
повестки – переход на одно-
сменное обучение?- Все зависит от темпов сдачи новых объектов образования. Мы рассчитываем, что к 2021 году успеем построить школы в 9А микрорайоне, 25 квартале и 10В микрорайоне. Я надеюсь, что город получит их досроч-но в 2021 году, хотя официаль-ный срок сдачи в 2022-м. Это сложный результат, но он до-стижим. Если получится имен-но так, то нижневартовская на-чальная школа перейдет на од-носменное обучение уже в 2021 году. Что касается старшей школы, то это 2025 год. 
А что происходит сейчас?

- С новыми школами все по-
нятно: они изначально стро-
ятся с соблюдением совре-
менных нормативов и смо-
гут выстроить процесс од-

носменного обучения детво-
ры максимально комфортно. 
А что со старыми учрежде-
ниями образования? Педаго-
ги говорят, что там ситуация 
сложнее. - Чего лукавить. Скоро уже закончится первая четверть XXI века, а многие наши шко-лы были построены в 70-90-х годах. В них сложней реализо-вать требования современных нормативов. Это так. С другой стороны, я вовсе не считаю, что это может стать пробле-мой при создании комфортных условий для обучающихся. Это одна из наших ключевых задач, и руководители образователь-ных учреждений в подавляю-щем большинстве уже отклик-нулись на призыв сделать шко-лы комфортней. Ведь каким бы ни был год постройки, но об-разовательная среда должна не застревать на уровне ХХ ве-ка, а становиться современной: красивой, комфортной, с удоб-ными зонами отдыха и приема пищи. Для того, чтобы этого до-стичь, совсем необязательно быть выдающимся дизайне-ром или вкладывать большие деньги. Я могу назвать деся-ток школ, где результат очеви-ден сегодня. В том числе воз-растных. В них комфортно и 

уютно уже сейчас. Это отмеча-ют и сами школьники, и их ро-дители. Этого нам удалось до-стичь буквально за несколько лет. 
- Каким образом? Путем 

активных финансовых вли-
ваний?- Вовсе нет. Дело в подходе. Поймите, любую стену мож-но покрасить в любой цвет. В жизнерадостный или в такой, на который смотреть страшно. Причем при подборе этой са-мой гаммы мы не должны сле-довать «традициям» и выби-рать зеленые или синие тона, как это было раньше, или до-верять выбор палитры хозяй-ственным работникам учеб-ных учреждений. Им ведь, со-гласитесь, проще отдать пред-почтение мрачным, но макси-мально не марким краскам. Считаю, что вопросы оформле-ния и дизайна школы должны решаться совместно с ученика-ми и их родителями. Как сейчас и происходит. Отдельное спасибо креатив-ным директорам. Они разра-батывают интересные концеп-ции оформления для коридо-ров, холлов, отдельных тема-тических кабинетов. Созда-ют мягкие уголки для отдыха детворы. Мы успешные идеи 

мы стараемся распространять, чтобы хороший опыт могли пе-ренимать другие. Вообще, считаю, что в де-ле обеспечения комфорта нет мелочей. Не только кабинеты важны. Нужны и столовая хо-рошая, и туалеты удобные. Я свои обходы садов и школ за-частую начинаю с санитарного блока. Там должны быть и туа-летная бумага качественная, и мыло достойное, хорошо пах-нущее. 
- Раз зашла речь об оснаще-

нии школ. «Начинка» образо-
вательных кабинетов силь-
но изменилась за последний 
десяток лет. Компьютеры у 
педагогов, проекторы, элек-
тронные доски. Для одной из 
школ даже робота в кабинет 
информатики прикупили... - Да. Робота Кузьму. В 42 шко-ле есть очень хороший учи-тель информатики, и эта по-купка однозначно поможет ей сделать предмет еще ярче. За-ниматься вместе с детьми про-ектной работой. Что касается технических средств обеспече-ния образовательного процес-са, то мы их покупали и будем покупать. Это постоянная гра-фа расходов. Но самое замечательное со-бытие случилось, наверное, 

лет шесть назад. Когда за счет средств из округа, которые мы получаем на реализацию школьных программ, нам раз-решили закупать школьную мебель, потому что для любо-го директора это была пробле-ма номер один. Сейчас она ис-чезла. Мы обновили мебель ес-ли не на 100%, то близко к тому. 
- А что думаете про запись 

детворы в первый класс? Ро-
дители занимают очередь за 
неделю, дежурят по ночам, 
ведут какие-то списки, что-
бы отдать ребенка в пригля-
нувшуюся школу. Это нор-
мально?- Нет, но, к счастью, у нас до рукоприкладства в этих оче-редях не доходит. Разумеется это странная практика. Мы ее не поощряем, и стоять в таких очередях не рекомендуем. По-дать заявление можно в дирек-ции учебного заведения или на сайте Госуслуги. Оба этих вари-анта удобны и позволяют спо-койно спать по ночам. Хотя есть некоторые сложности с прие-мом первоклассников в «Ипо-течной долине», районе МЖК и в центре города. Там, где актив-но шло строительство домов, а возведение школ отставало.

- Давайте поговорим о ка-
честве образования в целом. 
Многие родители и учите-
ля ностальгируют по совет-
ской образовательной си-
стеме и говорят, что она бы-
ла эффективней современ-
ной. Прокомментируйте, по-
жалуйста? - Когда мы говорим: «Как в Со-ветском Союзе», это надо кон-кретизировать. В какие годы? В шестидесятые, семидесятые, восьмидесятые? Это были, все-таки, разные немного школы. И уж тем более в СССР тридцатых годов. Второй момент, о кото-ром тоже стоит упомянуть, то, что были еще и республикан-ские школы со своими особен-ностями, и были опережающие программы развития, и были сложные переходы, как, напри-мер, с немецкого языка на ан-глийский в конце пятидесятых. Реформ случалось много. Они постоянно шли в образовании. Однако некоторые базовые ве-щи остаются неизменными. Сейчас нередко обсуждают все-российские проверочные рабо-ты (а эту практику регулярно 
критикуют в социальных сетях, 
на форумах педагогов – прим. 
ред.). Стоит помнить, что в Со-ветском Союзе были министер-ские контрольные работы, ко-торые также регулярно прово-дились. Потому что Министер-ство образования должно по-нимать: каков промежуточный результат. Нельзя же делать выводы только по результатам ОГЭ и ЕГЭ. Это в корне неверно. 
Миссия или услуга?

- А что можете сказать про 
документы, которые педаго-
ги заполняют? На этот счет 
мы выслушали много жа-
лоб. Учителя говорят, что до-
кументооборот значитель-
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но вырос за последнее де-
сятилетие. Что он отнимает 
огромное количество време-
ни, которое можно потратить 
на учебный процесс. Особен-
но это касается классных ру-
ководителей.- Правильное уточнение на-счет классного руководства, потому что учителя-предмет-ники не заполняют и не сда-ют никаких отчетов. Причем эту информацию я получаю не от директоров и не от других управленцев, а общаясь с педа-гогами. Не так давно, около го-да назад, встречался с молоде-жью, с преподавателями исто-рии. Спрашиваю: «Ребята, у вас много бумажной работы?». Мне отвечают: «Да, много бумаж-ной работы». Уточняю у них: «Сколько вы сдаете отчетов». В ответ – тишина. А потом один из них сказал, что сдает отчет по успеваемости и качеству. Это, кстати, очень старый фор-мат, который еще в советское время должны были сдавать все педагоги. Раз в четверть. Смысл в том, чтобы посчитать, сколько у тебя учеников, их средний балл, количество вы-шедших на «тройки», «четвер-ки», «пятерки» и вывести ка-чественные показатели. Рань-ше это делалось на бумаге и за-нимало какое-то время. Сейчас тех же самых результатов мож-но достичь цифровыми мето-дами. Есть специальная функ-ция в электронном журнале 
(программный комплекс – прим. 
ред.), которая все это считает. Так что, полагаю, если пробле-ма и существует, то кроется она в человеческом факторе и плохо налаженном информационном процессе. Если нет, то очень хо-тел бы услышать от учителей-предметников, где, когда и ка-кие отчеты они сдают!Теперь, что касается класс-ных руководителей. Тут уже совершенно другая история. Они действительно загруже-ны работой. Тут уж кто чего придумал. Хотя мы не так мно-го запрашиваем информации, которая уходит до этого уров-ня. Меня больше всего интере-сует карта занятости ребенка, которая позволяет понимать, 

чем занят конкретный уче-ник, какие у него интересы и как можно дальше его разви-вать. Это очень важно. Что ка-сается остальных документов, то с этим надо разбираться ин-дивидуально на уровне отдель-ных образовательных учреж-дений. Есть такие случаи, ког-да сами детские сады и школы что-то креативят, какие-то мо-ниторинги проводят, исследо-вания. Есть моменты междуве-домственного взаимодействия по линии комиссии по делам несовершеннолетних, полиции и так далее. Нагрузка на класс-ных руководителей большая, и я согласен, что они должны по-лучать больше. И мы даже на уровне городской системы об-разования стремимся к этому прийти. Мы ценим их труд. Спа-сибо всем, кто соглашается на классное руководство. 
- Философский вопрос: ра-

бота педагога – это оказание 
образовательной услуги или 
все-таки некая миссия? Как 
работа врача, например. Сей-
час очень часто звучит тер-
мин «услуга». Не принижает 
ли это значение профессии и 
авторитет педагога? - Я никогда не произношу этой фразы. Ни в каких интер-вью. Но в обороте она циркули-рует, в документах и даже нор-мативных актах встречается. Тут дело, мне кажется, в учите-лях и их личной позиции. Соб-ственный авторитет педагог формирует и поддерживает са-мостоятельно. Не в словах дело. 

- Что скажете о социаль-
ной защищенности педагога? 
Многие из них жалуются, что 
дети стали несговорчивей и 
уже не воспринимают учи-
теля как высший авторитет. 
Срывы уроков, прогулы, хам-
ство. Много разных случаев 
приводят. Вот один из них. 
Младшеклассник достал те-
лефон на уроке и начал в него 
играть. Прямо со звуком. В от-
крытую. Учитель сделал ему 
замечание и попросил убрать 
гаджет. Пять минут его уго-
варивал, и парень нехотя со-
гласился. В связи с чем возни-

кает вопрос: а кто собственно 
важнее для школы – ученик 
или учитель? - Это неправильная поста-новка вопроса. Даже закон об образовании говорит, что есть три стороны процесса: педа-гоги, дети и родители. Роди-телей ни в коем случае исклю-чать нельзя. Взрослые долж-ны между собой договорить-ся и действовать вместе. У них общие цели. Взять хотя бы этот случай с телефоном. Мама и па-па должны доступно и просто объяснять в таких случаях, что есть определенные правила и их нужно придерживаться. Что так должно быть, и так будет. А если не будет, то вместо смарт-фона подарить ребенку обыч-ный кнопочный телефон. Что касается срывов занятий и прочего. А разве этого не бы-ло десять лет назад или трид-цать? В 80-х целый класс ушел с уроков, потому что дети хоте-ли послушать концерт Антоно-ва по радио. Можно ли на осно-вании одного случая говорить о падении авторитета учителя? Рассуждать, кто важней для школы – ребенок или педагог, неверно. Главное, что есть пра-вила, которые определены за-конодательством, локальны-ми нормативными актами, ре-шениями на уровне самой шко-лы. Этот принцип един для всех. Был, например, эпизод, когда родители пожаловались, что их ребенку не дают носить корич-невые брюки. Открываем сайт учебного заведения и там напи-сано: цвет брюк – синий. И это не воля директора. Об этом догово-рились советы педагогический, управляющий, родительский, попечительский. Только совета обучающихся в перечне не было. Но информацию о подборе одеж-ды знали все. Если очень хочет-ся носить коричневые, то нуж-но выйти с предложением и до-бавить в документ коричневые, черные, однотонные брюки. Закон об образовании дает сейчас широкие полномочия школам и органам внутрен-него самоуправления. Влиять на распорядок жизни в учеб-ном заведении родители, а рав-но ученики и педагоги, имеют 

право. Для этого нужно только одно – проявлять активность и договариваться. Ни диктатуры педагогов, ни диктата родите-лей в школах не будет. 
Кадры решают все?

- Довольны ли Вы моло-
дым пополнением, которое 
приходит из вузов и ссузов? 
Есть информация, что дале-
ко не все они задерживают-
ся в школе. Многие работают 
по году-два и уходят в другие 
профессиональные сферы. - Сначала о подготовке. Иде-ально готовых специалистов не бывает. Это очень большая ред-кость. Когда я пришел работать в школу в 2002 году, то тоже не был готов на все сто. И спасибо всем тем, кто помогал мне ра-сти и развиваться. Что касается текучки кадров, то причин мно-го. Школа – это особое место, и, я считаю, профессия педаго-га лучшая на земле. Но не всем она подходит. Это не всякий по-нимает сразу. Костяк коллекти-ва не всегда хорошо принимает молодых специалистов. Да сами специалисты не всегда готовы показать старание и результат. 

- А что касается заработной 
платы? Категория ведь мно-
гое решает, а у молодых учи-
телей ее нет. - Категорию можно нарабо-тать за три-четыре года. У мо-лодого специалиста есть много возможностей, чтобы проявить себя и стать преподавателем в старших классах. А тут уже ОГЭ и ЕГЭ – заработная плата ста-новится выше. Есть проектная деятельность, факультативы и много иных возможностей вли-ять на собственный заработок. 

- А кадровый кризис есть 
сейчас в школах? Лет 10 на-
зад многие возрастные педа-
гоги выражали опасение, что 
их поколение со временем уй-
дет на пенсию, а заменить бу-
дет некем. Нашему городу 
хватает учителей?- Я бы предпочел, чтобы их было больше. Тогда у дирек-торов школ появится возмож-

ность выбирать. Но кризиса, как такового нет. У нас есть, ко-му вести занятия. Хотя, разу-меется, бывают случаи, когда в той или иной школе возника-ет дефицит учителей. У нас нет большого «запаса», нет педаго-гов, ждущих трудоустройства по специальности. Особенно это касается преподавателей мате-матики и физики, которые не-редко находят себе применение в сфере нефтедобычи. Но при этом нам вполне хватает «исто-риков», например, и есть даже конкуренция между ними. 
- Несколько лет назад в рос-

сийской системе среднего об-
разования стали внедрять 
ФГОС (федеральный государ-
ственный образовательный 
стандарт). Немало находится 
педагогов и родителей, кото-
рые считают это новшество 
вредным или, точнее, не-
сколько непроработанным. 
Хотя есть и те, кто его хвалит. 
А с Вашей точки зрения ФГОС 
это добро или зло?- Разные точки зрения быту-ют. Но давайте скажем честно, откуда взялся ФГОС? Это, пре-жде всего, наши мэтры Занков, Эльконин, Давыдов. Это опыт 60-70-х годов и вместе с тем са-мые передовые технологии. А основная философская идея, заложенная в проект, – научить ребенка учиться. Не впихивать в ученика исключительно зна-ния, а, скорей, подготовить его к взрослой жизни и процессу дальнейшего обучения. Осо-бенно это важно сегодня, когда школа не является единствен-ным их источником. Статья в Википедии может дать инфор-мации и быстрей, и больше. Там есть гиперссылки. Кликнул, ес-ли интересно, и смотри, кто та-кие мартовские иды или изу-чай роль Цезаря в истории. Та-ковы реалии дня. Интернет взрывает образо-вательное пространство, и мы должны это учитывать. Но ни в коем случае не подменять им живую работу педагога. В этом вся суть компетентностного об-учения, которое принес новый образовательный стандарт. Он сформирован добротно.
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Третье место пусто не бывает
Нижневартовск на этой не-

деле стал местом встречи 
журналистов и чиновников 
со всего востока Югры и из 
города Стрежевого Том-
ской области. Они приеха-
ли к нам, чтобы общаться и 
учиться. Учиться – в первую 
очередь. Ведь вопреки на-
званию этого прекрасно-
го раута, «Совет делегаций 
городов нижневартовской 
агломерации» был мероприя-
тием, скорее, познаватель-
ным. Его участники мало со-
ветовались, много шутили и 
с удовольствием ели канапе, 
ощущая сочные вкусы мяса, 
рыбы, сыра, помидоров и 
тонкий аромат новых знаний.  

Алексей Лбов 
Юрий ИпполитовК лючевой темой межмуници-пального слета стало, как ни странно, «третье место». Для тех, кто не знаком с этим словосочетанием, сра-зу поясним, что к шестому чувству и пя-тому углу термин никакого отношения не имеет. Он из арсенала урбанистов. Людей, знающих толк в улучшении го-родской среды. Третье место, если попросту, это не работа и не дом. Это пространство, где люди могут собраться для досуга, за-нятий спортом, обмена мнениями, про-гулок или игры в нарды. Практически, для чего угодно. Как пояснил исследо-ватель городов Василий Дубейковский, грамотный подход к созданию этих тре-тьих мест способен не только обеспе-чить людей досугом, но и решить мно-го других задач. В том числе, нести вы-раженную социальную функцию. Ведь, имея благоустроенные помещения, можно проводить собрания клубов по интересам, сборы волонтеров, устраи-вать факультативные занятия для де-тей, учебные семинары и даже диспуты о правке Конституции. Все, что угодно, в пределах разумного, доброго, вечного. В качестве примера организаций об-щественных пространств Василий Александрович привел международ-ный опыт. Словакия и Италия удивили своими интерьерами присутствующих. Как выяснилось, и России есть, чем от-ветить. В небольшом городе Светлогор-

ске Калининградской области работа-ет общественный центр «Телеграф» на базе бывшего объекта связи. А в Даге-станском селе Хрюг нашелся меценат, который не пожалел 80 миллионов ру-блей, чтобы создать образовательный центр «Luminary», ставший точкой при-тяжения местной детворы и не только. Его построили на деньги Абдулжели-ла Абдулкеримова. Он сделал подарок землякам! Участников агломерационного сове-та пример, кажется, заинтересовал. Раз-бившись на группы, они начали обсуж-дать третьи места своих городов. Креа-тивить. Предлагать варианты. Выясни-лось, что восток Югры не хуже Хрюга. В Стрежевом планируют открыть центр-«авиалофт» с дивным названием «Стри-жи», в Радужном – «Вместе», да и дру-гие города нашли варианты развития. Наш мэр Василий Тихонов выразил уве-ренность в том, что на базе ж/д вокзала можно сделать зону притяжения для го-рожан и заниматься там, чем угодно, от организации кружков и шитья до музи-цирования. А чтобы молодежь не мечта-ла о низменном, открыть там клуб кос-монавтов. Чуть позже директор город-ского департамента ЖКХ Максим Ко-ротаев пояснил «СЭ», что получить до-ступ к площадям вокзала, контролиру-емым РЖД, задача сложная, но решае-мая. Главное, начать. Пока никто не про-бовал. Поговорили о стоимости подобных проектов. Цифра в 80 миллионов ру-блей звучала эффектно и непоколеби-

мо, как стук метронома. А когда огласи-ли информацию о Радужном (стоимость проекта 15 миллионов рублей), Васи-лий Дубейковский заметил, что у наших земляков получилось достичь результа-та дешевле, чем в южном регионе, а кто-то в кулуарах заметил, что, самое время звать на помощь дагестанцев. Креативили по полной. Один из мэров рассказал «СЭ», что было бы здорово ор-ганизовать в его муниципалитете «тре-тью точку». А именно «воркшоп», в кото-ром местные предприниматели смогут объединиться по интересам, получить помощь квалифицированных бухгал-теров, ковать сообща экономическую мощь государства. На наш вопрос, а ку-да, собственно, сейчас отправиться го-стям его города, и есть ли в нем уже дей-ствующие «третьи точки», он ответил, что есть возможность взять платного гида из местного музея и совершить по-гружение в историю. Впрочем, сколько можно о чиновни-ках? Акулы пера и микрофона тоже раз-влекались во всю. Их глазам предстала Юлия Загитова (медиаисследователь, секретарь Союза журналистов России) с лекцией о том, как современные СМИ должны «уходить» в интернет, в соци-альные сети и продвигать себя там, заво-евывая новую аудиторию. Медийщики науку Загитовой оценили по-разному. «Кажется, интересно. Здорово», – ска-зала миловидная девушка из Лангепа-са. «В целом норм», – отметил наш с ва-ми земляк Костя Щербина. «Познава-тельно, но хочется спать. Подобной ин-

формации полно на ютубе», – отметил начинающий представитель «четвер-той власти» из Нижневартовска. Тут уж, разумеется, каждому свое.Стоит добавить, что рутину мозговых штурмов и поисков третьего информа-ционного места (после телевидения и текстовых СМИ, да простят меня все ра-дийщики) разнообразили кофе-брейки и тарелки с вкусной едой. Миниатюр-ные бутербродики (по-кулинарному – канапе и веррины) под шампанское ра-довали многих. Я лично съел штук семь, но затем потерял аппетит, осознав, что число закусок в зале для представите-лей «первой» власти чуть больше, чем у представителей власти «четвертой». Хотел было вступиться за честь профес-сии, но грянувший финальный банкет заставил смириться с судьбой, ведь на его столах еды было строго поровну. Да и церемония награждения лучших журналистов востока Югры под закуску смотрелась органично. С хорошим по-слевкусием. Ведь, чего греха таить, мы получили свои знания. Даром, да еще и вместе с наградами. Стоит ли требо-вать большего от жизни? Ведь здорово-му аппетиту должно соответствовать здоровое пищеварение. А потому, полу-чив запас информации и калорий, есть лишь один верный путь – переваривать. Будь ты чиновник, журналист, слесарь, пекарь, хирург, онколог или машинист башенного крана, эта истина останет-ся неоспоримой. Плотно поев, нужно не-много полежать. Или хотя бы посидеть. На пятой точке. 
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АНЕКДОТЫ***- Здравствуйте! Это Большая Иванов-ская Мануфактура? - Нет. Это маленькая однокомнатная квартира. - Извините... - Да ничего. Вы же в этом совсем не виноваты. ***Останавливает ГАИшник машину, проверяет документы:

- Вы знаете, что у вас страховка по-слезавтра заканчивается?- Да.Отдает честь, возвращая документы:- До послезавтра. ***Муж удалил меня из друзей. Тю! Я выписала его из квартиры.***Звонок в отдел кадров:- Скажите, вакансия еще открыта?- Да, ищем человека на это место.- Ааааа… Так вам человек нужен…

***- Где тебя черти носят?!- Помнишь, ту ювелирную лавку, где ты увидела бриллиантовое ожерелье и просто влюбилась в него?- Конечно, помню, милый!- Я в баре напротив.***- Меня на рыбалку пригласили, а я о ней ничего не знаю. Вот как, например, узнать возраст рыбы?- Все очень просто: чем дальше глаза от хвоста, тем старше рыба.О
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Овен. Некоторый ореол таинственности и загадочности на этой неделе 
вам не помешает, а только будет способствовать заинтересованности 
окружающих в общении с вами. Использование новых идей и техноло-
гий в работе позволят вам добиться важных результатов.
Телец. Проявите мудрость и сдержанность, а не поспешность и раз-
дражительность. Старайтесь избегать глобальных дел, менее крупные, 
но более реальные вопросы будут удачно решены. Не поддавайтесь 
эмоциям, чувства могут заставить вас пойти на неоправданный риск. 
Близнецы. Вам необходимо сконцентрировать свои усилия на дости-
жении поставленных целей. Не бойтесь трудностей и препятствий, они 
лишь кажутся глобальными. Вам удастся их легко преодолеть и полу-
чить желаемое. Есть перспективы для дальних поездок.  
Рак. На этой неделе постарайтесь быть внимательнее, не допускать 
ошибок в работе. Начиная со среды, вы будете мыслить на редкость 
четко и ясно, что будет способствовать зарождению множества идей, 
которые желательно разделить на реальные и иллюзорные. 
Лев. На этой неделе вам придется тщательно готовиться к важному со-
вещанию или экзамену. Стоит проявить немного терпения, чтобы осу-
ществить ваш замысел. Правда, для того, чтобы все действительно по-
лучилось так, как вы хотите, понадобится еще немного удачи.
Дева. Наступила благоприятная неделя для того, чтобы что-то изме-
нить и научиться новому. Вас обязательно посетит озарение, ваша за-
дача – не проспать его визит. Вас ожидает удача в делах и новые пар-
тнеры по бизнесу.
Весы. Наступает время плодотворной, но монотонной работы, а имен-
но в ней вы можете проявить себя как сильная личность. Чего не стоит 
делать на этой неделе, так это менять место работы. Терпение и труд 
непременно дадут результат, хотя и отнимут массу сил.
Скорпион. На этой неделе могут обостриться вопросы карьеры и вла-
сти, но в результате вы получите прибыль и повышение. Обстановка 
на работе явно улучшится. Не бойтесь принимать важные решения не 
только за себя, но и за других.  
Стрелец. На этой неделе желательно посвятить достаточно времени 
общению и новым знакомствам. Постарайтесь пересмотреть сложив-
шуюся систему ценностей. Вы будете объектом повышенного внима-
ния, не позволяйте скромности помешать извлечь из этого выгоду. 
Козерог. На этой неделе вы погрузитесь в работу с головой. Отложить 
не получится. Не провоцируйте своими действиями и высказываниями 
недовольство окружающих. Вам придется отвечать за свои прежние 
поступки. Делайте для других только то, что сделали бы для себя. 
Водолей. На этой неделе большая часть прежних проблем будет прео-
долена. Вероятна удачная поездка или подготовка к ней. В понедельник 
лучше повременить с началом новых дел и проанализировать ситуацию 
в личной жизни. В среду могут проявиться ваши скрытые способности.
Рыбы. На этой неделе вы почувствуете, что востребованы и нужны как на 
работе, так и дома. Нынче, используя такие качества, как чувство такта и 
здравый смысл, вы сможете достичь воистину блестящих результатов. 
Но постарайтесь реально оценивать свои силы и возможности.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 10 по 16 февраля 2020 г.

«Данцер» – надежный партнерК омпания «Данцер» предоставляет услуги интернета и ка-бельного телевидения на территории Нижневартовска, Излучинска, Лангепаса, Стрежевого и Когалыма. На различных интернет-ресурсах, в том числе и на официальном сайте компа-нии dantser.ru присутствует большое количество позитивных от-кликов от абонентов, что говорит о доверии жителей указанных городов провайдеру и их благодарности за качественные услу-ги. Но, помимо этого, «Данцер» предоставляет интернет так же и юридическим лицам по выгодным тарифам, предлагая лучшую цену по городу и быстрый монтаж. В городе Нижневартовске компания «Данцер» давно зареко-мендовала себя в качестве надежного партнера, с которым длит-ся многолетнее сотрудничество у многих организаций нашего го-рода. «Данцер» ведет деятельность В Нижневартовске уже более 26 лет, и за это время клиентами и друзьями компании стали сот-ни тысяч человек. Были проложены сотни километров кабеля, подключено большое количество жилых и офисных помещений.«Данцер» постоянно развивается и осваивает новые террито-рии как внутри городов присутствия, так и за их пределами.Один из основных принципов работы компании — это предоставление услуг по конкурентным ценам и внимательное отношение к по-следующему обслуживанию своих бизнес-партнеров. Работа ком-пании с клиентами-юридическими лицами была многократно от-мечена наградами в городском конкурсе «Предприниматель года». Провайдер всегда рад новым клиентам и не останавливается на достигнутом! Оставить заявку на подключение Вы можете в любом абонентском офисе, на сайте dantser.ru или по телефону 
291-009.

На правах рекламы
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК по ул. 
Ханты-Мансийской, 15 (68 кв. м, 4 эт., 
не угловая). Цена 3 млн 600 тыс. руб. 
Тел. 8-919-534-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. на 1 эт. 2-эт. 
дома (ремонт, теплая), в г. Ялуторов-
ске в 80 км от Тюмени. Недорого. Тел. 
8-902-851-70-32.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-эт. доме 
(53 кв. м, 1 эт., 10 мкр., меблирована, 
комнаты изолированы, большие кухня, 
прихожая, лоджия, удобная планиров-
ка) порядочной семье сроком на год и 
более. Телефон 8-922-404-80-88.

• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
(10,8 кв. м, 2 эт., 11 мкр.). Цена 650 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-913-788-13-91.
• СДАЕТСЯ комната на ул. Интернацио-
нальной, 37 (10А мкр., все есть). Цена 
8,5 тыс. руб. Тел. 8-965-834-97-50.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ: шуба норковая (р. 58), 
б/у. Цена 5 тыс. руб. Обращаться по 
телефону 8-922-658-28-10.
• ПРОДАЮТСЯ: шуба мутоновая с 
норковым воротником (р. 52, цвет 
коричневый); шуба нутриевая (р. 54, 
цвет черный); две шапки женские («об-
манки», р. 55), все б/у, недорого. Тел. 
8-904-880-96-45.
• ПРОДАЕТСЯ берет женский. Цена 
2 тыс. руб. Тел. 8-982-589-73-15.
• ПРОДАЮТСЯ сапоги зимние женские 
из нат. замши (р. 34-35, платформа, 
высокий каблук, пр-во Турция). Цена 
договорная. Тел. 8-932-409-53-52.
• ПРОДАЮТСЯ туфли женские зам-
шевые (р. 34-35, пр-во Италия). Цена 
4 300 руб. Телефон 8-932-409-53-52.
• ПРОДАЮТСЯ босоножки женские ла-
ковые (р. 34-35, высокий каблук, пр-во 
Турция). Цена 2 тыс. руб. Тел. 8-932-
409-53-52.
• ПРОДАЮТСЯ два нарядных платья 
(р. 52). Тел. 8-982-200-60-21.

• ПРОДАЮТСЯ: кресло-коляска для 
инвалидов с ручным приводом «Старт»,  
цена 13 500 руб. и кресло-коляска с 
санитарным оснащением для инвали-
дов, цена 2 500 руб., новые. Телефон 
8-922-650-62-21.

• ПРОДАЕТСЯ корсет грудопояснич-
ный полужесткий для позвоночника. 
Тел. 8-950-518-98-04.
• ПРОДАЕТСЯ корсет грудопояснич-
ный (р. 54-56), новый. Обращаться по 
тел. 8-904-483-48-52.
• ПРОДАЮТСЯ кпамперсы для взрос-
лых (р. L, 30 шт.). Цена 350 руб. Тел. 
8-922-414-55-16.
• ПРИМУ В ДАР или КУПЛЮ НЕДОРО-
ГО подгузники для взрослых (р. 3-4), 
вещи женские (р. 72) и обувь женскую 
(р. 41). Тел. 8-952-696-70-91.

• ПРОДАЕТСЯ прицеп для легкового 
автомобиля. Цена 35 тыс. руб. Телефон 
8-950-523-13-82.
• ПРОДАЕТСЯ кап. гараж (6х4, свет, 
подвал, охрана) в ГСК «Буровик на ул. 
60 лет Октября, 2в. Цена 200 тыс. руб. 
Тел. 8-922-658-28-10.

• ИЩУ РАБОТУ кухрабочей. Телефон 
8-904-477-64-59.
• ИЩУ РАБОТУ сторожа или охранника 
без лицензии (мужчина 60 лет, без в/п). 
Тел. 8-952-703-91-14.
• ИЩУ ПОДРАБОТКУ 2 через 2 (женщи-
на, 50 лет). Тел. 8-982-200-60-21.
• ТРЕБУЕТСЯ сторож в гаражный 
кооператив (мужчина без в/п, 
ответственный славянин), график: 
сутки через трое. Обращаться по 
телефону 8-982-533-42-22.

• ТРЕБУЕТСЯ помощь пенсионерке 
(подготовка квартиры к ремонту), за 
умеренную плату. Тел. 8-912-931-85-85.
• ПОМОЩЬ в заполнении деклараций 
на возврат налога за покупку квартиры, 
обучение, медуслуги, ИИС, страховые 
взносы. Тел. 8-922-783-77-29, Юлия.
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Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

Редакция газеты «Самотлор-
Экспресс» и журналистское сооб-
щество Нижневартовска приносят 
свои соболезнования семье на-
шего друга, коллеги, талантливо-
го и необычного автора Алексан-
дра Шнеура в связи с трагической 
гибелью сына Ингмара. Понима-
ем, как больно терять детей. Тем 
более, стоящих на самом пороге 
взрослой жизни, умных, устрем-
ленных к развитию и свершениям. 
Эта утрата – трагедия для всех 
нас. Скорбим вместе с вами.


